

でオードリード用車で引張つて行く時、この大きな団体で全日本を踏破するはなかなかの難事業だぞと腹を決めた。なお東京に着いてからステーションワゴン（荷物兼乗用車）一台を入手し、精闢アード用車がトレーラー引き、も一台のステーションワゴンがその後について都合三台で日本を旅行することとなつた。

全東京クリスチヤンのための集会、近江八幡まで八日間にわたる試験的傳道旅行、東京における七月十二日より十五日までの大傳道集会を終えて、私共は七月十六日懇意全日本音楽傳道の旅路についた。

一休算のさなかに関西から九州に向うとは何事か、先ず北海道、東北に行くべきではないかといふ困難があつたが、日本的心臓部は関西、九州である、我々の旅は朝鮮ではない、傳道である、だから、神武東航ゆかりの地から開始して、余力を以て北に向うのが正しい、暑熱の苦しみは、傳道のためには忍ばねばならぬという考え方であつた。

東海道各地を経て関西に入つたのが七月

二十一日、二十三日大阪中之島公会堂における大阪教會連合主催の音楽傳道集会は屋内集会中の最も盛んなものであつた。日本を誇るこの公会堂には満室立雖の余地なく、入口に溢れ、まわりを取り巻いた席を含めれば無座七千。舞台裏で電氣の番をしている一老人は歎じて曰く「東洋英機が開戦直後ここに来て演説をぶつた時この様に沢山の人が入りました、それからこのかたこんな人が入つたことはない、九年目の大入りですよ。」

山陽道で苦しみ九州へ渡る

七月二十五、二十六両日の神戸における野外集会は計一万五十の聴衆を集め、次で岡山、倉敷を訪問し、福山、尾道に向う途中、トレーラーは山陽道の難所にかかりて苦しんだ。それは餘でもなければカーヴでもない。笠岡、六條院、金浦と三つの町が続ぎ、道路は毛利、鳥津の隧道が通つた當時そのままの狭さ否、両側に電柱が立つたので徳川時代よりも狭い。トレーラーが両側の軒すれすれの個所があり、しかも自

いつらしまいには話がまとまり、殆んど不可能と思われた日程をやりおせて京都を経て、八月十六日宮崎まで進んだ。この時南九州には豪雨が襲来し、宮崎、延岡間の国道に架した橋が三つ落ち、延岡への道は全く枯死してしまつた。最早進むことも出来ないし、さればとて退けばスケジュークに大きな狂いが出来ると、遂にトレーラー一台、自動車二台を貨車積みにし、八月十七日宮崎から延岡まで運んだ。トレーラーを貨車に積みトントルを貰れるかどつか心配したが、丁度すぐそれでトンネル通過、延岡の集会も予定通りやることが出来たが、貨車費二万九千九百円とられたのは痛かつた。

北九州を震撼せし
山陰に向う

八月二十一日より二十四日まで小倉、門司、田川、八幡等の北九州の産業の中心地においてはいすれも野外集会が開かれた。小倉、門司では



トレークーの一車……三島にて

毎日新聞社の後援の下にいすれも野球場を会場にしたが、八千人、九千人という大衆がスタンドを埋め、主催者側の牧師・信者の方で却てびっくりする始末。岩鉢の中心、

田川、中間においては筑夫と共に空襲とを

六千人も集め、ハープとマリンバの妙音を聴かせ、ラクーテの説教に耳を傾けさせたのは嬉しいことであった。八幡は市街の眞中寄り道に開まれた市民廣場で集会を行つたが、無座一万の人が廣場を埋め、電車道にまであふれ、歎然過長がトレーラーの横上に立つて歎仰の辭をのべ、聖樂の音と福音を語る由とは悲鳴の聲を消して人々の魂を捉えるに十分であった。

八月二十二日、東京出發以來初めて山口の湯田温泉に疲れを休め、二十六日には外國傳道者の足跡を辿ること稀であつた山陰に向つた。靴を皮切に益田、出雲、松江、米子、島根各地においてクリスチヤンと市民との歎頌を受け盛大な集会をもつた。また、九月三日のジョンソン颶風によつたにも拘らず、神の導きと人の助けによ

轉車、トラックの通行は引つきなしといふのだから大変なことである、十五キロを進むのに二時間半もかかり一同へとへとに走る。それが終つて三十日朝尾道でラクーテに入り、まわりを取り巻いた無座七千。舞台裏で電氣の番をしてゐる老人は歎じて曰く「東洋英機が開戦直後ここに来て演説をぶつた時この様に沢山の人が入りました、それからこのかたこんな人が入つたことはない、九年目の大入りですよ。」

のドライヴをつづけ、一行は午後七時異端、八時から集会、オーストランド館もヘッドより起上りトロンボーンを吹く。これでスケジュールをかかさずすみ、廣島、徳山、山口、下関を経て九州へ渡つたのが八月五日。福岡を渡出しに佐世保、長崎、熊本、鹿児島と進んだが、休みとて殆んどない强行軍のため、此頃になつて一行の疲労漸く甚だしくなり、ラクーテ夫妻と私とは屢々スケジュールのことで小ぎり合いを演じたが、クリストのための仕事であるから

り避難よろしきを得て事なきを得た。

北陸路にて車体破損す

福井、金沢、富山の三都市はいずれも廢

内集会だつたが、素晴らしい成果をあげ、宮山から九月七日、親知らずの歯を越えて直江津に向つた。直江津の手前十キロにおいて、アーチーとトレーラーとをつなぐヒン

「オードを外してラクターと私は夜中、新潟にかけつけ、自動車工場を起して徹夜で修理作業をやらせ、朝の五時までかからて修復に成功した。おかげで再び村上にこられて遊びで十四日正午村上を発し、天井の嶮難船橋を通りて鶴岡、蘆原、酒田と鎌倉をやつて十六日秋田に向う途中日本一の群馬三十三ヶ所にかかつた。

北海道に渡つたのが九月二十四日。札幌ではインテリ駄菴に高級な音楽を聴かせ、旭川、小樽と温泉をもち、小樽から車を駆つて一晩に函館まで走り、そこでの選愛女学校の校庭に一万三千の大衆を集め星外集会で初めて二万を突破するレコードを作つた。

十月一日大之沢を経て八戸の日米会館で六千の大衆による盛大な集会をもち、十月二日盛岡に向つたが、八戸盛岡間は天下の

難路であった。別に嫌はないが、土質が悪いため百二十キロの三分の二は泥濘膝を没

三崎岬は山形、秋田の界隈にあつて路面
に山鷹が露出し、一かさえもある大石がい
くつも頭を出しており、しかも勾配は急で
ある。日本自動車協会の野口正一君は予め

十三日村上に向つた。村上に近づくや、オードのバンバーは垂れ下り、トレーラーはヒッチは地面に引するに至つた。これはオードの後のフレームが底路を進むトレーラーの重量に増えることが出来ず曲つてしまつたためで、今度の旅行に於ては致命的打撃かと思われた。しかし私共は窮屈なオードスピードを一時間五マイルに落して離村上に辿りつき、夜九時集会の終つた後

破して、西は宇和島、東は徳

20

独創力と実行の人ラクーア
ローレンス・L・ラクーアは本年三十六歳。両親は今尚健在で、母は一九二〇年に亡き、父は一九三〇年に亡き。

は説教をなしてゐる。道をしてゐる。

しきばらしい成果を收めることが出来た。
かくて一闋を経て返答。仙台とやり、山
形、米沢を訪れ、栗子館の饗では祐物を
切下して三度に分けて贈り、
福島、会津、郡山、宇都宮、
日光を訪れて、十月十四日帰
京、出発以來九十日を費して
本州、九州、北海道の巡回を
予定通り終つた。

全日本の巡回を



写真は向つて左から、ラクーラ夫人、オストランド嬢、
シーショアー嬢……秋田にて

かくて十月下旬は伊丹及東京附近を巡回し、十月終りより十一月初めにかけ十日間に亘り青山学院講堂を連続講壇集会を開き、二十回の演説と二十四回の説教により日本初めての連続集中傳道を行ひ、三方の会衆を集めて贅異の成果をあげ、十一月十日東京出発、四國傳道の壯途に上り、今度は車二台でトレーラーなし、一日百五十キロを走

セシユールに詠んだ手紙は一つもかかさず
やり遂げた。
かくて十一月十一日、貨物船ニシテス・
号に乗りて一行は輸國の途についたのである。

ラクーラーは、すばらしく雄大な想像力をもつてゐる。

自ら車を運転し、マリンバを弾き、わざと大きいなるものを興えたことは確かである。

彼の人物と事業が今後アメリカにおいて、又日本帝国のキリスト教の世界において、どういふ風に展開するかは注目に値するが、彼が近い将来アメリカにおける傳道界の大立物となるは必定である。

彼の妻ミミドレッサ・ラクーラーは毎日スピーチ・コンサートを運営し平均五時間、多い時は十時間、それも天下の難路を越えて一人だけ残し他の音楽團より借金を返し、残りの金をもつて國に帰り、それで車と樂器とを譲り又傳道を始めたのだといつてゐる。私の持つているものは精神のものだから、生活が立つだけの財産があれば十分だ、というのが彼の人生觀である。

それでいて世界の大勢を知り人と組織とを政治的に動かす力で、しかも、事務処理の能力にすぐれている。矢張りは氣の鋭いことで、時々私をぶつつかつては走り出るかみたいた喧嘩をしあうとで、お互いにあがき合つてことがあつた。

彼の顔を聞き、キリストを信じる者となつて、歓喜した。彼は遂に獻身して傳道者と結婚した。彼は遂に獻身して傳道者となり、歓喜する一婦人は彼に喜んで喜んで、彼と結婚した。彼は遂に獻身して傳道者となり、歓喜する一婦人は彼に喜んで喜んで、

大統領と靴

アメリカの南北戦争時

リンカーン大統領は、ギリス大使ライアンズ騎士

から、前線にいるから防寒の靴を送ってきて下さいといつた。

二人は、一夜を用意のため、小屋に過したが、翌朝、大使は、大統領が自分で靴を磨いているのでびっくりした。

かね。

世界一の内陣

世界に有名な教会があるが、建築物の心地ある人は、その種々なる様式

を以て表せるハープの妙音の半面に、すこ

をなものであり、彼の信仰、人柄にも何

かの如く、面白く、それでいて満足のある

説教をやる。集会が終つてから質問者が現れるとき、夜の十時になろうが十一時になる

うがかかるまい、質問に答へ、物語をなし、手をとつて折り、人をキリストのもとに導かなければやまない感情をもつてゐる。

彼はもつてゐる金庫を三台の車と樂器と共に代えで日本に來たが、届りが付にはハーブだけ残し他の音楽團より借金を返し、

残りの金をもつて國に帰り、それで車と樂器とを譲り又傳道を始めたのだといつてゐる。私の持つているものは精神のものだから、生活が立つだけの財産があれば十分だ、というのが彼の人生觀である。

それでいて世界の大勢を知り人と組織とを政治的に動かす力で、しかも、事務処理の能力にすぐれている。矢張りは氣の鋭いことで、時々私をぶつつかつては走り出るかみたいた喧嘩をしあうとで、お互いにあがき合つてことがあつた。

テーションワコンを運営し平均五時間、多い時は十時間、それも天下の難路を越えて一人だけ残し他の音楽團より借金を返し、

ドライヴする。ドライヴの最中中国の二婦人と共に日本語のさんびかを練習し、次か

ら次へと二婦人に本を読ませてそれを頬聴し、会場に着くや樂器の組立をなし、ハーブ、マリンバを彈き、すべての伴奏をピアノ又はハーブでやる、それでいて詳細な旅

行記をし、休息の暇もない。私は先ず、その体力に驚かし、その音楽の天才（演奏者は皆講師でやる）を歎服し更にその開拓力に圧倒された。彼女を助かしているもの

は強烈なる精神の力と、父母より受けついだ藝術的な生産能力である。いとも纏細な指

の動きで見えた。それは私の妻のミルドレッタがオーストラリアの一

八二、ニュージーランドの一四九、イギリスの八三、印度の八三、インドが四、イングランドシナとエチオピアが各々一。

百萬冊の聖書

ス第一。ところが、ニューヨークのセント・ジョ

ン大寺院のは、五百二十

版は、世界にたどつた三冊

英語翻訳館に、一冊はパリの國立圖書館に、残る一

つはフランソワの國会圖書館にある。國立圖書館のは、六百四十一冊で二

〇年に得られたもの。書物の専門家は、少くとも百万冊の値段があるだ

まい生命の衝動力のあることを、私は彼のうちに見たのである。

彼は何事も合理的でなければ承知せず、いつも、共産主義に関しても、日本及び世界の將來についても、私にとって好個の大立物となるは必定である。

彼の妻ミミドレッサ・ラクーラーは毎日スピーチ・コンサートを運営し平均五時間、多い時は十時間、それも天下の難路を越えて一人だけ残し他の音楽團より借金を返し、

ドライヴする。ドライヴの最中中国の二婦人と共に日本語のさんびかを練習し、次から次へと二婦人に本を読ませてそれを頬聴し、会場に着くや樂器の組立をなし、ハーブ、マリンバを彈き、すべての伴奏をピアノ又はハーブでやる、それでいて詳細な旅行記をし、休息の暇もない。私は先ず、その体力に驚かし、その音楽の天才（演奏者は皆講師でやる）を歎服し更にその開拓力に圧倒された。彼女を助かしているもの

は強烈なる精神の力と、父母より受けついだ藝術的な生産能力である。いとも纏細な指

の動きで見えた。それは私の妻のミルドレッタがオーストラリアの一

八二、ニュージーランドの一四九、イギリスの八三、印度の八三、印度が四、イングランドシナとエチオピアが各々一。

百萬冊の聖書

ス第一。ところが、ニューヨークのセント・ジョ

ン大寺院のは、五百二十

版は、世界にたどつた三冊

英語翻訳館に、一冊はパリの國立圖書館に、残る一

つはフランソワの國会圖書館にある。國立圖書館のは、六百四十一冊で二

〇年に得られたもの。書物の専門家は、少くとも

一百万冊の値段があるだ

ろうといつてゐる。